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Zusammenfassung

        
 Wir berichten über zwei Patienten mit einer fokalen Myositis unklarer Ätiologie. Im ersten Fall kam es zu einer akuten schmerzhaften einseitigen Masseterhypertrophie, bei der zweiten Patientin zeigte sich eine schmerzhafte Schwellung des rechten M. tibialis anterior. Die Diagnosesicherung erfolgte mittels Elektromyographie, CT bzw. MRT sowie bioptisch. Infekte waren nicht eruierbar, die Kreatininkinase im Serum war in beiden Fällen regelrecht. Innerhalb weniger Wochen kam es zu einer vollständigen Rückbildung der Symptomatik bei normalisiertem Elektromyogramm.


      
        
Summary

        
We report on two patients suffering from of focal myositis of unknown etiology. Both patients presented with painful swelling of the right masseter muscle and the right tibialis anterior muscle, respectively. Diagnosis was made by means of electromyography, CT/MRI and muscle biopsy. There was no history of infection and serum creatinine kinase levels were within normal limits. Symptoms and signs resolved within a few weeks without any treatment.
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